

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla. En provincias, 1.º 30 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

JUEVES 5.—Nuestra Señora de las Nieves y S. Emigdio obispo.

VIERNES 6.—La Transfiguracion del Señor.

SÁBADO 7.—San Cayetano fundador y San Alberto de Sicilia.

CULTOS.

Jués 5.— La Misa y el oficio divino son de Ntra. Sra. de las Nieves, con rito doble mayor y color blanco.

En San Agustín continúa la Novena á S. Luis Gonzaga.

ESTADÍSTICA MASÓNICA.

Hay que confesar que los masones obran como gente cuerda, al ponderar su influencia y poderio; porque de esta suerte asustan á los cobardes que, temiendo tropezar con un ejército innumerable, vuelven la espalda desamparando el campo de la lucha, casi sin haberla comenzado.

Por eso importa sobremanera conocer á fondo, no solo la organizacion, sino tambien el número de combatientes, que tenemos en frente los católicos para no desmayar, viendo que entre todos apenas pueden formar una compañía bien equipada y dispuesta para

la lucha, mientras que nosotros somos infinitamente mas en número y con armas mucho mejor templadas, como que lo han sido en el horno de la caridad, que no tiene semejanza.

Según los datos de Leon Taxil que corresponden al año 1885, el G.º. O.º. de España, cuyo G.º. M.º. es el marqués de Seoane del gra.º. 33, el Adj.º. Camacho, y G.º. Can.º. Pantoja, tiene bajo su dependencia 182 logias con 12.000 masones próximamente.

El Supremo Consejo, del que es G.º. M.º. Llano y Persi, Lugar-teniente Sergio Martinez del Bosch y G.º. Secr.º. Utor y Fernandez tiene bajo su jurisdiccion 216 logias con 16.500 masones que dá un total de 398 legias con 28.500 masones.

Suponiendo que España y sus colonias tienen 28 millones de habitantes resultaria un mason por cada 1.000 cristianos próximamente; lo cual, como se vé, no es motivo de mucha alarma, ni puede dar lugar al miedo. que se apodera de algunos pusilánimes, como si fuera necesario el valor de Sanson ó de Hércules para combatirlos y derrotarlos.

Pero, aunque ellos fueran otros tan-

tos gigantes todavía no les sería posible combatirnos con algún éxito, siempre que nosotros no desmayemos y estemos prontos á la pelea.

Sin embargo distan mucho los HH. de ser temibles por su valor; antes bien más se parecen á gallinas cobardes que á los héroes celebrados por la mitología.

Con lo que en algunos artículos sobre la masonería se ha dicho y probado acerca de esta secta y sus hombres, tienen suficiente nuestros lectores para conocer lo poquisimo que valen.

Una sola consideración tendremos aquí en cuenta para que se comprenda nuestro aserto; y es la que se refiere á la moral masónica. Pues sabido es la influencia que ejerce la moral sobre el valor y lo necesaria que es para que aquel se manifieste.

Los antiguos gladiadores, con el fin de ponerse en disposición de salir victoriosos en el circo, observaban una vida morigerada, absteniéndose de cuanto influye en la disminución de las fuerzas y de la agilidad.

Al contrario sucede con los masones.

La moral universal que estos profesan ó sea la inmoralidad sistemática en todos los órdenes de la vida, sobre todo en lo que se refiere á los placeres de la mesa y de la vénus, les inhabilita por completo para toda clase de esfuerzos de alguna consideración, ya sean corporales ya espirituales; toda vez que el deleite inmoderado no menos destruye las fuerzas físicas, que las intelectuales y morales.

Un hombre entregado al deleite es un ser inútil para todo lo que requiere algún esfuerzo aunque sea pequeño. Y como el masonismo, por sistema, en conformidad con los preceptos de su

moral, busca por todos los medios el deleite, siguese que se convierte en una institución inútil para todo lo grande, aunque sea en el mal.

Por eso vemos que las armas de la secta solo se manejan en la sombra, hiriendo siempre á traición, como es costumbre de los cobardes.

Si no quisiera admitirse el cálculo que formamos sobre la población de los dominios españoles, concretémosnos únicamente á la península, que en sentir de todos pasa de 16.000.000 de habitantes, tomando por cifra exacta en números redondos los 16 millones; demos á los masones el número mayor, ó sea comprendiendo todos los que figuran en las lógicas de España y sus colonias. Así y todo aun quedan más de 600 católicos por cada mason.

¿Y ese número insignificante, microscópico, ha de imponerse al otro respetable que forma una nación entera del carácter y genio de la española?

Curacion de Maria Josefina Chavée.—
1886.—He aquí un relato de conmovedora sencillez, que sin ningun comentario ofrecemos á la consideración de nuestros lectores.

El padre de la niña curada, médico en Bélgica nos lo envió el 20 de Mayo último autorizándonos para publicar su nombre.

Desde esa fecha el doctor Emilio Chavée ha disistido de guardar el anónimo. (1) Está dispuesto á explicar alguna de las frases de su piadosa narración.

Maria Josefina Chavée nació en Bruselas el primero de Febrero de 1877 por la tarde (cuando por consiguiente había empezado la fiesta de la Purificación). El día de su bautizo su padre la

(1) No ha querido contestar con una negativa á la súplica que le hicimos de que renunciara al incógnito.

dedicó á la Reina del cielo como «hija de María» Vistió hasta la edad de siete años el hábito de su Patrona: y en sus oraciones de la noche añadía siempre tres veces. *Yo os saludo, María.*

Hasta há poco María era raquitica. Pálido, enclenque y enfermiza, cuantos la veían aseguraban que no viviría mucho.

En Diciembre de 1885, fué atacada por un fuerte catarro, acompañado de violentos golpes de tos durante la noche, que comprometieron su salud, más seriamente todavía. Cuatro meses más tarde, su estado fué completamente grave, sus sufrimientos se hicieron excesivamente agudos, y á pesar de todos los remedios empleados, en la noche del 14 de Abril, su padre, médico como hemos dicho, creyó no viviera tres días.

El 15 por la mañana el Vicario de la parroquia fué á ver á la niña. Por la noche le hizo una segunda visita para confesarla y prepararla para su primera comunión. Al día siguiente, vísperas del Domingo de Ramos, María, con angelical pureza, sentada en su cama de niña, al pié de su altarcito de María, recibió en *Viático* al divino Jesús, Salvador del mundo. Inmediatamente despues le fué administrada la Extrema-Uncion.

Un médico de gran experiencia llamado enseguida en consulta declaró era que tenía una tuberculosis pulmonar doble. La niña no pesaba 20 kilogramos. Se le hubieran podido contar los huesos.

El día de la primera comunión, se empezó piadosamente en familia una *novena á Ntra. Sra. de Lourdes*. La madre ofreció una novena de preces por el restablecimiento de su querida María. Por su parte, el padre prometió hacer de la hija, cuando las circunstancias lo permitieran una peregrina de Massabielle.

Durante la novena el estado de la

enfermita mejoró un poco. El Domingo de Pascua, que era el último día, el padre despues de haber cumplido con el deber Pascual, asistió *por casualidad* á la misa del Nuncio y tuvo la dicha de recibir la bendicion Papal, que aplicó por su querida niña.

Este día María estaba muy lejos de la convalecencia. Pero al siguiente, despues de haber tosido aún mucho durante la noche, despues de haber permanecido en el lecho toda la mañana. á las cinco de la tarde se puso de repente á saltar y á jugar: «yo estoy curada, dijo: Yo estoy curada!» Así era en efecto.

Habiendo pasado alegremente la tarde durmió muy bien aquella noche. El martes se levantó temprano alegre y viva para almorzar en compañía de sus hermanos. Desde entonces come con apetito, se divierte hasta más no poder y duerme perfectamente.

Era lo que menos podia esperar la familia: el padre estaba muy lejos de contar con tal curacion, aunque nunca dudó del poder de la Inmaculada su doloroso sacrificio estaba hecho.

En la noche que precedió á la confesion de María, ella prometó á su padre rogar mucho por su familia cuando estuviera en el Paraiso, promesa que no habia podido impedir á la querida niña que suspirara recordando cuan pronto habia de morir.—La noche siguiente preguntó espontáneamente:

«Es verdad que Nuestra Señora de Lourdes me curará si rezo bien el Rosario á la Inmaculada Concepcion? Llorando de emocion, el padre contestó sin reflexionar y como distraido: *Si ciertamente.*

(*Annales de Notre-Dame de Lourdes.*
—30 Juin 1886.)

CRÓNICA.

España.

Un joven de 106 años.—*El Diario del*

Ferrol refiere el siguiente curioso caso de longevidad.

En la parroquia de Lago, distrito municipal de Valdoviño de este partido judicial, se registra un caso de longevidad que está llamando la atención de la ciencia médica, no por lo avanzado de la edad del sujeto en cuestión que frisa hoy en los 106 años, sino por la resistencia y perfecto estado de sus facultades físicas y morales de que se halla en posesión el decrepito labrador, llamado José Leila y más conocido en el lugar por «Pepe d'ó Cabo,» mote porque se le conoce con motivo de haber servido en el ejército donde alcanzó esa graduación.

Cuenta actualmente 125 séres de su descendencia hasta tataranietos inclusive y en los días apacibles se le ve manejar el arado y trabajar sus tierras.

Asistió á las principales batallas de la guerra de la independencia y ha visto desaparecer en su parroquia á tres generaciones.

Un dato curioso:

Conserva la cartera donde apuntó, teniendo ya 32 años, el número de soldados franceses muertos á sus manos.

—Tomamos de un diario:

«Por las calles de Alcoy pide limosna un anciano que nació el 21 de Diciembre de 1765; cuenta, pues, más de 100 años. Conserva bastante vigor, tiene buena vista y oído, recordando perfectamente los años de su juventud.

«Es natural de Gijón y asistió como soldado á la batalla de Castalla en Abril de 1814 entre españoles y franceses.

«Quizás sea el único que exista sobre la tierra de los que asistieron á la citada batalla á la conclusión de la memorable guerra de la Independencia y no debía permitirse que ese pobre anciano se viera en sus últimos días obligado á implorar la caridad pública.»

—Los Rvmos. Prelados de Búrgos y de Leon recientemente preconizados, Sres. Gomez Salazar, son hermanos, coincidencia que no se ha ofrecido desde el siglo VI, en que fueron Obis-

pos los dos hermanos San Isidoro y San Leandro el primero de Toledo y el segundo de Leon.

—En el puerto de Vigo los pescadores franceses han cogido en ménos de cuatro meses más de 34.000 langostas, que han sido enviadas á los mercados franceses. Créese que la cifra se elevará á 100.000 á fin de temporada.

—Han empezado ya en la Coruña los estudios correspondientes para la construcción de un gran lazareto sùcio.

Francia.

—Se lee en un telégrama de Paris:

«Entre los marinos se habla de un nuevo tipo de barco-pez llamado á producir una revolución en la táctica naval.

El inventor es un ingeniero francés llamado Coubet. El barco-pez destinado á colocar torpedos debajo de las embarcaciones enemigas, es de construcción poco costosa y su ligereza permite llevarlo á bordo de cualquier buque y echarlo al agua en el momento preciso. No necesita más tripulantes que un oficial y un marinero. Parece que es la más segura y terrible máquina de guerra de cuantas hasta ahora se han inventado.»

—Sobre el desafío del ministro de la guerra general Buolanger, con el baron de Lareinty, diputado monárquico, no hemos de hacer comentarios.

La moral cristiana reprueba estos actos sea quien quiera que los cometa, son dignos de universal reprobación.

Añadamos que en estos sucesos hay mucho de cómico y convencional y que no es oro todo lo que reluce, es decir, que no es valor todo lo que parece serlo.

Inglaterra.

Durante los tres últimos meses han muerto en el Reino Unido de la Gran Bretaña, por accidentes en los ferrocarriles, 223 personas, y han quedado heridas 1.956.

Por choques han muerto tres, y han

sido heridos 214; arrollados por las máquinas ha habido siete muertos y heridos. En los pasos á nivel han ocurrido 20 muertos. Por apearse de los wagones en movimiento, han fallecido cinco y quedado heridos 10.

La mayoría de los muertos, 102, son empleados de las compañías ferro-carri-leras, así como 428 de los heridos.

SECCION LOCAL.

¡A ganar el Santo Jubileo!

Con estas mismas palabras terminaba nuestro celosísimo Prelado su Edicto pastoral del 9 de Mayo último; así lo hemos repetido también nosotros en algunos números de nuestro periódico; y así lo decimos hoy con el objeto de excitar á todos, y muy particularmente á los que anden rezagados, á que no dejen de ganar el Santo Jubileo.

Se ha hecho ya una necesidad buscar el remedio para curar las profundas llagas abiertas en el corazón humano, no menos que las gangrenosas que están minando la vida de la sociedad civil. Conocida la enfermedad, hay que procurar el restablecimiento de la salud mediante la aplicación de la conveniente y más indicada medicina.

El mal existe, y nadie puede dudarlo. Lo vemos en la tendencia siempre creciente á buscar con afán los goces materiales; se descubre en todas esas abominables asociaciones que se han impuesto la satánica misión de pervertir á los pueblos; se manifiesta claramente en las publicaciones de novelas, periódicos y otros impresos que, circulando con profusión, tienen por único objeto atacar las creencias religiosas y ofender la sana moral; se re-

vela en ese fatal empeño de los envenenadores de las clases proletarias, quienes se proponen arrancar la fé del corazón de los infelices obreros y privarles del consuelo de la religión. De suerte que todos los esfuerzos de los afiliados á la infernal propaganda del mal se encaminan á extraviar al pueblo en todo lo que puedan, sirviéndose de los medios más criminales, apartarle de Dios, de la santidad de sus deberes y de la fé cristiana.

Para estos males, el sagrado Jubileo es remedio, medicina y salud. El ayuno, la oración, la limosna, los santos Sacramentos de la Penitencia y Comunión, las facultades extraordinarias otorgadas á los confesores, las copiosísimas gracias y no menos abundantísimas indulgencias que pueden lucrarse con las obras prescritas, todo practicado, no por uno ó varios fieles, no por una ó muchas diócesis, sino por toda la cristiandad, por innumerables pueblos y naciones sujetas á la obediencia del Vicario de Jesucristo, son medios poderosísimos para aplacar la ira de Dios, salvar á la Iglesia, santificar y regenerar al mundo.

Abierto queda ya el Santo Jubileo á todos los fieles de esta Diócesis.

Resuélvase, pues, á ganarlo los que no lo hayan hecho aun, dedicándose con pureza de intención y limpieza de conciencia á esa grande obra de santificación que para nuestro bien y la salud del mundo nos propone el Soberano Pontífice.

¡A ganarlo todos indistintamente, que para todos nos ha sido otorgado!

¡A ganarlo sin diferencia ni excepción de clases y condiciones, una vez que todos somos llamados á participar de gracias tan extraordinarias!

¡A ganarlo, si abrigamos vivísimos deseos de que el Todopoderoso nos re-

medie, consuele y vivifique!

¡A ganarlo, en fin, más de una vez si es posible!

Segun las noticias últimamente recibidas, nuestro Excmo. Prelado estuvo en las aguas minerales de Betelú hasta el día 27 del pasado Julio; y el 28, salió de dicho sitio dirigiéndose á Loyola, en donde pasó el día de San Ignacio celebrando allí con los Padres Jesuitas la festividad del inclito Fundador de la gloriosa Compañia Ayer S. E. Ilma. debió salir de Loyola en direccion á Oyeregui, y despues, de aqui á pocos dias, á Pamplona.

El estado de salud de S. E. sigue, á Dios gracias, sin novedad.

El domingo próximo, día 8 de los corrientes, la Asociacion de San Luis Gonzaga celebrará la fiesta de su Santo Patron en la iglesia de San Agustin, con misa de comunión á las 7 y media para los asociados y misa mayor á las 10 predicando al Rdo. D. Pedro Anglada Pbro.; y por la tarde á las 4 despues de la novena y sermon á cargo del M. I. Sr. Arcediano Director de la Asociacion, tendrá lugar la acostumbrada procesion con la efigie de San Luis por el interior de la Iglesia.

Habiendose consultado á la Santa Sede sobre si los dos ayunos prescritos para lucrar la Indulgencia del Jubileo, concedido para todo el presente año, deben hacerse en dos dias de una misma semana contestó la Sagrada Penitenciaría en 11 de Marzo último, que no era necesario. La misma Sagrada Congregacion, en 18 del referido mes, declaró tambien que, cuando por justas causas hayan de commutarse algunas de las obras prescritas por Su

Santidad, puede hacerse esta commutacion cuantas veces se quiera lucrar la Indulgencia del Santo Jubileo.

Lean nuestros abonados la estadística masónica que ocupa el lugar preferente de este número, y en vista de ella que, no puede ser más cierta y auténtica, de aquella infernal secta en nuestra patria.

Hechen cálculos sobre la pujanza, valer y número de asociados.

El pailebot *Nueva Estrella* últimamente llegado á este puerto, fué portador de la nueva imágen de San José adquirida para la iglesia de San Agustin, y labrada en el acreditado taller del Sr. Fiol y Soler de Barcelona.

No es nuestro ánimo emitir juicio respecto del mérito artistico de la referida pieza; pero estamos seguros de que nuestros lectores y devotos del Santo han de participar en su dia, (cuando la referida imágen sea colocada en el altar al efecto destinado) de la grata impresion que á nosotros nos produjo el verla; pudiendo asegurar que la figura y actitud del Santo, así como las del Niño Jesús, presentan un golpe de vista magnifico, y cautivan dulcemente infundiendo devocion.

Desde el domingo por la tarde hasta el lunes al oscurecer, muchas personas acudieron á las iglesias de San Francisco y Sta. Clara, donde podíase ganar haciéndose las visitas prescritas, el plenísimo Jubileo de la Porciúncula. Para que todos nuestros lectores tengan noticia del origen de la concesion del referido Jubileo, hemos extractado los siguientes datos históricos:

En los Estados pontificios hoy día inicuaamente arrebatados al Papa-Rey

se halla la ciudad de Asís y á unos seiscientos pasos de la misma, la iglesia de Ntra. Sra. de los Angeles, dicha de la Porciúncula, por ser una parcioncilla de la heredad que poseían allí los monjes Benedictinos del monte Subasio, cuyo local y capilla cedieron generosamente á San Francisco, para levantar en aquel lugar solitario el primer convento de la religion Seráfica.

Una noche estando el Santo Patriarca en fervorosa oracion en su pobre, reducida y desaliñada celdilla, entendi6 por superior instinto que Jesucristo y la Virgen santísima se hallaban en la capilla. Corre allá presuroso, y apenas entra, repara entre multitud de Angeles y resplandores de gloria á Jesús y Maria. Se echa en tierra, y con grande humildad postrado les adora. Luego Jesús, dirigiéndole dulcemente la palabra, le invita á pedir algun favor por la salud de los hombres, y Francisco le pide plenaria indulgencia y remision para todos los que arrepentidos y confesados visitasen aquella capilla dedicada á la Reina de los Angeles. Le manifestó Jesús que le gustaba la peticion y por intercesion de la Virgen, cuyo socorro el Santo habia implorado, se la concedió, mandándole que en su nombre fuese tambien á pedirla al Papa, que es su vicegerente en la tierra:

Cumplió Francisco: se fué al Papa, que entonces era Honorario III, y asegurado éste ser voluntad de Dios, concedió perpétua indulgencia plenaria y remision de todas las penas debidas en el modo arriba dicho, señalando para ganarla el dia 2 de Agosto desde primeras á segundas visperas; fué esto en el año 1223.

La Iglesia, madre cariñosa de sus hijos, viendo que los fieles apartados

de Asís por la distancia del camino ú otros inconvenientes no podían aprovecharse de gracia tan singular, fué extendiendo y ampliando esta indulgencia á otros puntos, hasta que por concesiones de Gregorio XV de 4 de Julio de 1622, y de Benedicto XIV de 25 de setiembre de 1741; todo fiel cristiano puede actualmente ganar la indulgencia de la *Porciúncula* en cualquier iglesia de religiosos ó religiosas de S. Francisco, sean de la familia que sean, ora estén las religiosas sugetas al Ordinario, ora no lo estén. Hay algunas otras iglesias en que, por especial gracia de la Santa Sede apostólica, se puede disfrutar de este inapreciable tesoro.

En el próximo número, Dios mediante, daremos otros detalles más recientes é interesantes sobre la Indulgencia de la Porciúncula, conforme han sido publicados en el último número de la *Revista Popular*, cuyo periódico los ha reproducido tomándolos á su vez de la *Analecta Ordinis Minorum Capuccinorum* que se publica en Roma.

Hemos oido decir que en Barcelona se construye un pailebot propiedad de algunas personas de esta poblacion.

Parece que será mayor que los demas con que cuenta esta matricula y que estará terminado á mediados del próximo Setiembre.

Pronóstico para el mes de Agosto.—Los calores sofocantes de este mes por causa de los vientos cálidos del Sud, levantarán nubarrones en algunas partes con tempestades en varias comarcas, que refrescarán el tiempo en los últimos dias.

Contra el *erineumvitis*, otro peligro para las viñas, se ha aplicado con éxito un tratamiento del cual dá cuenta un periódico de Zaragoza en estos términos:

En los viñedos que en el término de Garrapinillos posee D. Francisco Cavero se hicieron aspersiones de sulfato de calcio, con liquidos al 2 por 100 próximamente. Se confió la tarea á mujeres, que, con brochas, embadurnaron las dos caras de las hojas. Cada operaria recorrió 1,000 cepas al dia y cobró una peseta: las cantidades de sulfato y agua empleadas fueron, respectivamente, un litro del primero y 60 de la segunda; haciéndose un total de gastos de 13 reales por hectárea, ó sea por 3,000 cepas.

»La operacion tuvo lugar el 30 del pasado, cuando el estado en la viña era por todo extremo desconsolador, como saben los que vieron las hojas que el señor Cavero presentó á la mesa constituida en la Diputacion en la sesion del 29 de Abril último.

»Con objeto de evidenciar la eficacia del remedio, el señor Cavero ordenó se señalasen algunas cepas, á las que no administró el medicamento. Hé aqui ahora lo que dicho señor ha manifestado sobre los resultados obtenidos: el 3 de Mayo seguia su camino la erinosis, aumentando el número y tamaño de las manchas en las vides no sometidas al sulfuro; las 3,000 cepas mencionadas hacianse notorias por su verdor y lozania; en ellas las manchas blancas habian desaparecido sin dejar apenas huella, y su aspecto de hoy es tan lozano, que se destaca con vigoroso contraste, como si se hubiesen untado con aceite, segun la frase del señor Cavero.

»Es importante la observacion de que las vides que ocupan las alturas

han sido las más castigadas por la erinosis, y que aquellas que fueron blanco del mildiu en el verano, colocadas en sitios bajos, casi no han sufrido los efectos de la sarna.

»Tenemos noticias de que los viticultores D. Mariano Gomez, D. Ricardo Bes y otros, han obtenido en sus viñedos los mismos resultados que el señor Cavero.»

Últimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

Caso de llevarse á cabo la dimision del Sr. Camacho le reemplazará, segun algunos periódicos, el Sr. Pelayo Cuesta.

En la segunda quincena de Octubre se abrirán las Córtes.

El *Modus vivendi* empezará á regir á mediados del mes actual.

Se da como inexacta la noticia de la grave enfermedad del Emperador de Alemania.

Se ha ensayado con éxito feliz el viaje de Paris á Londres en globo aerostático.

La Archiduquesa Isabel, madre de S. M. la Reina Regente se encuentra en la Granja. Accediendo á los deseos de su augusta hija ha diferido su salida por algun tiempo.

En Calatayud las autoridades han tenido que tomar serias precauciones para mantener el orden de resultados de un meeting celebrado en aquella localidad.

ANUNCIOS.

LISTAS de embarque
Y DIFERENTES OTROS IMPRESOS
se encontrarán en esta imprenta.

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10